
ЗЕМЛЯЧЕСТВО

Наша сила в родстве душ
17 МАРТА В РДК СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА АНГАРЦЕВ С 
ГОСТЯМИ ИЗ КРАСНОЯРСКА

■ Николай Попов пел о Кежемской земле

Посетить Кодинск 
приехало много 
гостей, среди кото
рых кинорежиссер 
Элина Астраханцева, 
телеведущий канала 
«Россия», кинорежис
сер Андрей Гришаков, 
зам. директора Кра
еведческого музея 
Любовь Карнаухова, 
бард Николай Попов 
и преподаватель СФУ 
Евгений Смирнов, 
работающий над «Ан
гарским словарем».

ОТКРЫЛА вечер Олеся Ру- 
косуева песней «Душа Си
бири - Кежемский район», 
сразу после нее слово взяла 
Любовь Карнаухова, пред
седатель «Кежемского зем
лячества» - организации, 
основанной в мае 2014 года, 
в которую входят бывшие 
жители района, пытающи
еся сохранить ангарскую 
культуру вдалеке от самой 
Ангары.

- Мы очень рады снова 
оказаться на родной земле, 
- обратилась к собравшим
ся Любовь Леонидовна, - эта 
поездка - результат по-на
стоящему человеческого от
ношения, нам в этом помог 
Александр Игоревич Шиш
кин и дирекция Краеведчес
кого музея.

Собравшимся показали

А ЧТО У НАС

два документальных фильма 
о Кежемской земле.

Первый фильм (режиссе
ра Элины Астраханцевой, 
кинокомпания «Архипелаг») 
был снят в 2012 году. Идея 
пришла режиссеру в про
цессе работы над Ангарским 
словарем, она прониклась бо
лью утраты родных земель 
жителями кежемских дере
вень при затоплении. Назы
вается он «Последняя рыбал
ка Тамары» и рассказывает о 
последних днях Кежмы.

Следующий фильм снят 
режиссером Андреем Гри- 
шаковым (студия кино 
«САГА») о бывшем жителе 
района, ветеране Великой 
Отечественной Войны, Ва
силии Никифоровиче Па
нове.

- Где бы я ни был в мире, 
будь то Австралия или Ев

ропа, у каждого героя стара
юсь чему-то учиться, везде 
есть интересные люди. Но в 
Кежемском районе оказал
ся интересным буквально 
каждый житель, - обратился 
к собравшимся Андрей Гри
шаков, - Кстати, благодаря 
ангарцам, знакомству с этим 
укладом жизни, у меня по
явилась семья. Пожив здесь, 
понял, что упускаю в своей 
жизни очень важное - родо
вые связи. Они как цемент 
для всего нашего социума. У 
любой страны не будет силы 
без таких крепких нитей, ка
кие есть и были в старо-рус
ских родах, то есть здесь, на 
Ангаре.

Меня удивило, что чело
век, родившийся не на Анга
ре и живущий тоже не здесь, 
чуть ли не поименно знает 
практически каждого сидя

щего в зале и обращается к 
ним по имени и отчеству. Не 
каждый местный способен 
на такое.

Фильм Андрея Викторо
вича рассказывает о жизни 
ветерана, солдата парашют
но-десантных войск, участ
ника битвы за Сталинград, 
обладателя боевого ордена 
Красного знамени и просто 
нашего с вами земляка. Кар
тина захватывает последний 
год его жизни и показывает, 
насколько удивительным 
человеком он был. Василий 
Никифорович умер 4 марта 
2015 года в возрасте 96 лет, не
много не дожив до 70-летия 
Победы. Фильм специально 
привезен и впервые показан 
на родной земле главного 
героя.

- Не могу не поблагода
рить Элину и Андрея за про
деланную работу. Надеюсь 
увидеть еще не один фильм, 
снятый вами. Вообще, в 
районе действительно мож
но снимать целые сериалы 
про ангарские династии. 
Спасибо вам за то, что вы де
лаете для сохранения наше
го наследия, - отметил Алек
сандр Шишкин.

В завершение вечера Ни
колай Васильевич Попов 
- наш земляк, бард, музы
кант - спел несколько песен 
о Кежемской земле, о родном 
доме, о матери, об отце и обо 
всем том, что напоминает 
ему о родине.

С е р г е й  ТКАЧЕНКО 
(АП)


